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Cette étude présente une caractérisation et modélisation de la surface active du corps de charrue

à socs MAGI afin de son optimisation. Le but principal est de proposer une méthode d’analyse

des surfaces actives des outils aratoires les plus utilisés sur nos champs, de proposer une équation

de surface de deux formes de charrue à socs. A cet effet, on a utilisé deux méthodes pour cette

caractérisation, la méthode statistique à l’aide des logiciels de graphique et la méthode géométrique

par courbe de Bézier afin de modéliser et d’optimiser le contour du corps de charrue. Cette étude

a permis de définir la variation de la courbure de la surface active, de prévoir le cheminement et

la déformation de la bande de terre sous l’effet de cette dernière.

Cette étude de forme est améliorée par une simulation du comportement mécanique de ces

deux modèles par la méthode des éléments finis à l’aide du logiciel SolidWorks. L’analyse des

contraintes a permis de définir la région la plus sollicitée et le bon choix du matériau qui résiste

aux usures et chocs.

Mots clés   : Caractérisation, modélisation géométrique, optimisation, courbe de Bézier,

surface active, simulation, SolidWorks.



This study present a characterization and modelization of the working surface of the moldboard

plough MAGI in order to its optimization. The principal objective is to suggest a surface working

analysis method using of most tools ploughing in our fields, to suggest an equation of two shape

surface of moldboard plough. For this raison two methods are used in that characterization, a

statistic and geometric methods by curve of Bezier for contour modeler and optimizer. This study

made it possible to define the curvature variation of working surface, to preview the trajectory of

cross section under the action of this last.

This study of shape is completed by a simulation of mechanical behavior of these two models

by MEF method under SolidWorks environment. The stress analysis it possible to define the most

region solicits and a good choice of the material which a wear and choc resisting.

Key words   :   Characterization, geometric modeling, optimization, curve of Bezier, surface

working, simulation, SolidWorks.
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